

Fecha: 28-12-2024 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general
Título: DIFERENCIAS ECONÓMICA POR REGIÓN

Pág.: 3 Cm2: 171,1 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 78.224 253.149 No Definida

DIFERENCIAS ECONÓMICAS POR REGIÓN



Por **Juan Ortiz C.**Economista senior del OCEC-UDP



a proyección del mercado sitúa un alza del PIB real en 2,2% anual para 2024, mientras que las estimaciones del Banco Central y el Ministerio de Hacienda son levemente más optimistas. En este contexto, durante el año 2024, al tercer trimestre el crecimiento acumulado del PIB alcanza un 2,1% anual,

mientras que el dinamismo de la actividad en las regiones de Tarapacá y Antofagasta logran un crecimiento acumulado del 7,5% anual en el mismo periodo, en tanto hay regiones con un dinamismo inferior, con un alza de solo 0,5% en la Región de O'Higgins y una contracción del PIB en 4% en la Región de Aysén para el mismo periodo.

Si bien el crecimiento total de la economía del país es la variable macroeconómica más relevante, las diferencias regionales indican que dicho crecimiento muestra un alto nivel de heterogeneidad, situación similar ocurre a nivel del consumo privado, donde hay regiones con un crecimiento acumulado al tercer trimestre que llega al 1,9% anual, como Ñuble, mientras el consumo privado cae 0,4% anual en la Región de Los Ríos.

En este escenario, hay regiones con un alto crecimiento en la Macrozona Norte, donde este dinamismo obedece, en parte, a la fuerte incidencia del sector minero, el cual se ha beneficiado del repunte del precio del cobre a lo largo del año, sumado al impulso de la inversión. Mientras que en el resto de las regiones es el sector de servicios el que tiene una incidencia mayor.

Las diferencias en el crecimiento económico y estructura de productividad descritas son factores para considerar junto con las ventajas comparativas de cada región, a luz de la discusión de política económica, para lograr reactivar la inversión en la economía. Así, la visión geográfica de la misma es relevante, teniendo en cuenta su impacto multiplicador en cuanto al PIB regional y la creación de empleo. El gran desafío que enfrenta la economía chilena para lograr un mayor el crecimiento también se juega en parte a nivel regional.